
（27）今後、マイナンバー制度が安心安全に普及・定着していくために必要なことについてご意見をお聞かせください。
まずはマイナンバーで本当に何をしたいのか国民に説明すべき、また情報管理についてもどれだけのことができているのかを説明すべき、
あと定着させるのであれば国が番号を振ってるのでカードを直接国民に送ればいい
あってもなくてもどちらでもいい。
行政が国民の信頼を得ることが一番大事。そのためにも納税者権利憲章など国民主権の国であることがきちんと納税者にも行政側にもわか
るようにするためのツールや周知活動が必須だと思います。
少なくともカードにマイナンバーを印刷するべきではない。
安心安全に普及・定着させることは不可能だと思う
保険証や免許証などと一元化し利便性を高め、防犯対策にも活用する。
マイナンバー制度が必要と思わないので、普及定着させる必要はないと思う。
ていちゃくしなくていいと思います。
不正利用に対する罰則の強化
・まず行政への信頼を高めること。そのためにはもっと説明をおこなうべき。
・マイナンバーを預かる事業者に対する安全管理措置のハードルが高すぎるので、緩和すべき。マイナンバーも他の個人情報と同じで重要
情報で、同じレベルで管理すればよい。
マイナンバーカードの義務化と罰則規程の廃止
強制にする。
本気で浸透させるつもりなら、使える場面を増やさないといけない。また、ネットで出来ることも増やさないといけない。
健康保険証との一体化、引っ越し時の住民票変更のオンライン申請など、行政手続きの電子化が図られなければ、使う場面は増えない。
情報は洩れるということを前提に制度設計すべきと考えます。様々な情報を一元管理することは非常に危険だと考えます。
使用目的の厳守
行政の意識改革と厳罰化。厚生労働省や財務省、再委託した業者などを本当に厳罰に処す。さもなければ、公開情報にしてしまったほうが
国がすべて管理するのではなく、民間との連携により、進めていくことと、もっと自分で情報を管理する意識をもつように教育が必要だと
安全な普及・定着は無理。廃止すること
番号が漏れても犯罪が成り立たないようにしてくれないと、取り扱いが大変。防犯カメラ、鍵、レターパックなど
意識付け
官はジェーリスで問い合わせができるので、民、官だけの制度にし、民を間に挟まない。
マイナンバーが漏れたらどんな悪用のされかたがあるのかを広報すること
国側は過度の情報管理強制をやめる。セキュリティは建前論ばかりで意味ない。
国民は不安を煽るような報道を鵜呑みにしない。政府の動向を引き続き監視し、アイデアを出すことが必要と考える。
潰さなければならない
税務と社会保障制度以外に利用範囲を広げるべきではない
安心安全ではなく、今後も普及定着しないでしょうから、制度自体なくなって、また新たな番号制度ができるのではないのでしょうか。
時間をかけて制度普及に取り組むしかないと思います。
政府側の意識改革が必要。
マイナンバ－が流出した場合の罰則規定を徹底的に設ける
マイナンバー制度は廃止すべきであると思います。
安全管理・利便性の拡大
行政で完結できるシステム構築をしてほしい
劇的には変わらないので、地道に浸透させていくだけ。本人確認の緩和。
マイナンバーカードを使った場合は税金が安くなる
100％安心安全に運用するのは難しいと考えます。
利用目的  セキュリティ強化をわかりやすく伝える
定着させずに葬り去りたい
利便性向上
徹底した情報管理と時間が必要だと思います
行政機関での情報紐づけ
重要な番号だと言われているのに、他人に教える機会が多すぎる。
従って制度が普及も定着もしないと思う。
特になし
国民に対してもっと利便性のある制度にならないかぎり、住基カードと同じように、普及しないと思います。
あれだけ悪用されないようにと言われれば少し距離があれば教えたくないもの。法定調書には記載させるのはハードルが高い。税理士は自
分で管理するが他の士業の方は自分のマイナンバーはダダ漏れ感が半端ないと思う。
利用範囲の限定
制度の廃止
不安に思わせる情報が先行しているように感じるので、「安心安全」ばかりうたうのではなく、もう少し利便性に重きを置いて普及させて
安全管理、セキュリティ
利便性の向上。
メリットを説明すること
行政手続きに限定すること
個人番号通知書の送付に郵便局を使っているが、郵便局は不在の場合不在通知を置いていくだけで再配達してくれないため、1週間取りに
いかないと受領できなくなる。そのため個人番号通知をもらっておらず、個人番号表記の住民票を取ってもらうことも多々あることは問題
給付付き税額控除の実施
政府、国民一人一人がマイナンバーの取扱いに対する意識を高める
簡素化を願う
マイナンバーの利便性の拡大
国民すべてに平等に利用され、その成果として不正が摘発されるなどの実効性が証明されることが必要。
国の管理体制がどの程度まで構築されているか、今後いつそれが完成するのか具体的期限を示して欲しい
国が信用を得られるようもっと説明すべき
早急に利用制限を外すこと。
今の危機管理意識では難しいと思う
ペイペイみたいな人参作戦かなあ。
政府や各税務署による詳細な説明、発信が不足している。
オンラインで利用する場合、ＩＤとパスワードを入力する際にワンタイム機能を付ける。
民間業者へのマイナンバー通知を任意にするべき。従業員や取引先の個人事業主の管理を行うと不信感が出てくる。
特になし　早くやめましょう
色々できれば便利だとは思うが、番号で管理するのはリスクが高いと思う
国民にとってマイナンバー制度のメリットはない
マイナンバーは廃止すべきである。
マイナンバー制度自体かナンセンス
情報漏洩の心配がないようセキュリティを徹底すること
現行の仕組みでも漏えいの心配はあり、マイナンバーによってそれが大きく変わるものではない気がするが、そのような理解が進むこと。
番号自体をオープンに扱う（法人番号のように）
行政事務の効率化のための個人番号ですから、その範囲内での利用をお願いしたいです。
わからない
使いでのないものにする
行政機関などのマイナンバーの取り扱いを統一してほしい
番号は特殊なルーペのようなものをかざすと分かるようにするなどの工夫をすべき。
自分は運転免許がないので仕方なくマイナンバーカードを作りましたが、制度そのものには反対です。
徴収だけではなく、積極的な社会的支援の給付のために使用する
情報漏洩防止
国のデータ管理と漏洩防止の徹底
行政府が信頼されないうちは、安心などしない。普及については代わりになる手続きがなくなれば、使わざるをえないので普及する。その
分行政サービスから漏れる国民をどう救済するかも考えて代わりのモノを廃止する必要がある。
情報化社会において１００％安全はありえない。
必要であると感じた国民が選択してマイナンバーカードを取得できるようにすべきです。マイナンバーカードへの写真添付も選択できるよ
うにすべきです。国民に対して選択肢を与える事が増える事は基本的には多様性の時代にマッチしてゆく事になります。
即刻廃止
マイナンバーをやめて個別番号に戻すか、少なくとも官と民の制度にする。
使用用途の限定。セキュリティの徹底。
特にありません。
納税や社会保障の負担が正しくなるのであればよいと思う



行政による広報を、もっと増やすほうがよい
普及しなくともよい
民間事務負担にならないようにする事
年金番号・免許証・保険証等が一つになれば普及すると思う
行政に対する信頼
（マイナンバー自体に反対、廃止を望む）
法人のように番号情報を公開する。マイナンバーでできることを減らす
マイナンバー自体は表に出さずに裏で管理するようにできれば番号の流出は少なくなると考えられる。
個人事業者用のマイナンバーの導入を希望します。
行政機関の信頼性を向上させ、マイナンバーの適切な管理と使用を徹底してもらうことが必要だと思います。
あまり利用範囲を拡大せず最小限の機能のみで運営してほしい。
特にない
マイナンバー制度の適正な運用によって、真面目にする者が損をしない社会になる、という点をもっとアピールすべき。
氏名と同じ扱いに。
セキュリティ対策が不可欠
セキュリティ対策
広報活動


